

Значение изменений, внесенных в ст. 307 УК РФ, для производства судебной экспертизы до возбуждения уголовного дела

Азарёнок Николай Васильевич,

доцент кафедры уголовного процесса
Уральского государственного юридического университета,
кандидат юридических наук, доцент
Azarenok_96@mail.ru

Камышин Владимир Анатольевич,

доцент кафедры криминалистики
Уральского государственного юридического университета,
кандидат юридических наук, доцент
advocat99@mail.ru

В статье рассматривается влияние изменений, внесенных в 2 декабря 2019 г. в ст. 307 УК РФ, на производство судебной экспертизы в ходе доследственной проверки сообщения о преступлении. На основе анализа действующего механизма уголовно-процессуального регулирования данного следственного действия и позиций ученых относительно существования рассматриваемого вопроса выявляются его достоинства и недостатки. Отмечается, что они напрямую влияют на востребованность судебной экспертизы на первоначальном этапе уголовного судопроизводства.

Ключевые слова: заключение и показания эксперта и специалиста, судебная экспертиза, исследование специалиста, возбуждение уголовного дела, доследственная проверка, досудебное производство.

The Meaning of Changes Introduced in Article 307 of the Criminal Code of the Russian Federation for Carrying Out of a Forensic Examination Prior to Criminal Case Initiation

Azarenok Nikolay V.

Associate Professor of the Department of Criminal Procedure of the Ural State Law University
PhD (Law), Associate Professor

Kamyshin Vladimir A.

Associate Professor of the Department of Criminalistics of the Ural State Law University
PhD (Law), Associate Professor

The article examines the impact of changes made in December 2, 2019 in article 307 of the Criminal Code of the Russian Federation on the production of forensic expertise before the initiation of criminal proceedings. Based on the analysis of the current mechanism of criminal procedure regulation of this investigative action and the positions of scientists on the substance of the issue under consideration, its advantages and disadvantages are revealed. It is noted that they directly affect the demand for forensic expertise at the initial stage of criminal proceedings.

Keywords: conclusion and testimony of an expert and specialist, forensic examination, research of a specialist, initiation of a criminal case, pre-investigation check, pre-trial proceedings.